



### 平成21年 第1回 札幌市議会定例会終わる

### 第1回定例会

市長提案説明・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・
平成21年度各会計予算などを可決・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・
タクシー事業の規制緩和政策の
抜本的見直しを求める意見書などを可決 😥
代表質問から・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・



### 第1回臨時会

可決された議案……

### その他

市議会ミニ知識・・・

### 第1回 定例会

# 

# 兆 3 5 8



平成21年第1回定例会は、2月12日から3月30日まで

の47日間開かれました。

がそれぞれ会派を代表して、市政に関する諸問題につい 代表質問は、2月17日から3日間行われ、7人の議員

て質問しました。

推薦については、全会一致で適当と認められました。 たは賛成多数で可決または同意され、 61件、意見書8件、決議1件、陳情13件が、全会一致ま のない安全で安心なまちづくり等に関する条例など議案 最終日までに、平成21年度各会計予算や、 農業委員会委員の

### 市長提案説明から

札幌市長 上田 文雄

る街」を目指した取り組みを加速さ 民の力みなぎる、文化と誇りあふれ 第二ステージ」の実現に向けて、市 本年は、「さっぽろ元気ビジョン

# 市民・企業・行政が「環」となって、 市民自治のまちづくりを推進

を、これまで以上に進めます。 誇れる環境都市を目指した取り組み う、経済振興に一層意を注ぎます。 ちづくり活動促進条例を礎として、 くりを推し進めたいと考えています。 せる年です。自治基本条例や市民ま また、子どもに関する施策や世界に となって、市民自治の息づくまちづ 市民・企業・行政が連携し、「環」 市が北海道経済のけん引役となるよ 一方、経済・雇用対策を進め、本

う基本方針を堅持しながら、子ども 支援策を講じるとともに、市内企業 顕著に増加するなど、厳しい状況が ち込み、生活保護費などの扶助費が べきものは思い切って変える」とい の受注機会拡大へ配慮します。また、 ことが必要と考え、思い切った金融 では、市内中小企業の経済を支える 続いています。平成二十一年度予算 伸ばすべきものは伸ばし、変える 本市の財政は市税収入が大きく落

> 響を最小限に抑えながら百七十億円 策課題について、積極的に取り組み や教育、福祉、環境などの重要な政 の効果を見込んでいます。 き、歳入歳出両面の見直しを盛り込 先送りしない財政構造とするため、 な限り進めて、市民サービスへの影 費など内部努力による見直しを可能 みました。 特に、人件費や事務的経 ます。そして、将来の世代に負担を 札幌市行財政改革プラン」に基づ

### 可決された主な議案

# ■ 平成二十一年度各会計予算(十六件)

予算規模は左表のとおりです。

平成21年度予算規模				
		(	単位:億円)	
区分	21年度	20年度	増減率(%)	
一般会計	7,880	7,762	1.5	
特別会計	3,053	3,266	6.5	
企業会計	2,648	2,859	7.4	
合 計	13,581	13,887	2.2	
注)予算額は会計区分ごとに億円未満を四捨 五入しています。				

### 正する条例 札幌市事務分掌条例の一 部を改

政策室を新設するものです。 を支える体制を確保するため、 メントによる迅速で的確な意思決定 整機能を一層強化し、トップマネジ 市政の総合的な企画立案・政策調

### まちづくり等に関する条例 札幌市犯罪のない安全で安心な

を目的とするものです。 全に安心して暮らせるまち」の実現 とにより、市民共通の願いである。安 に遭った市民への支援を推進するこ 少なくするための取り組みや、被害 犯罪の被害に遭う市民を一人でも

# 

札幌市行政評価外部評価報告書に

締結するものです。

# 

ごみステーションから収集・運搬す ます。 四月一日からとし、罰則規定は七月 ることを禁止するとともに、これら 外が、アルミ缶などの家庭廃棄物を す。この禁止命令は、平成二十一年 止命令や、罰則などを定めるもので の行為を行う者に対する収集運搬禁 日以後の違反行為について適用し 本市と本市から委託を受けた者以

### 可決された意見書・

■ 抜本的見直しを求める意見書

おいて、写真ライブラリー 事業を見 平成二十二年一月末で写真ライブラ 降、入場者数が減少傾向にあり、写 リーを廃止することとしたものです。 能であることなどを検討した結果、 直すよう指摘がありました。 開館以 設や民間ギャ ラリー による代替が可 真展の開催場所としては他の公共施 るものです。

### ■包括外部監査契約締結の件

約を、公認会計士である酒井純氏と 平成二十一年度の包括外部監査契

### ■生活保護制度に関する意見書

するなど、自治体財政への援助を政 保護制度を、今後も維持できるよう 的な最低限度の生活を保障する生活 府に要望するものです。 に、生活保護費の交付税算定を改善 憲法に規定されている健康で文化

### ●●●・源調整機能の拡充等を求める意見書全国健康保険協会管掌健康保険の財 協会けんぽの財源調整機能の拡充

などについて、次のとおり政府およ

いては、年齢構成および所得水準に び北海道に要望するものです。 協会けんぽの財源調整機能につ

界の一致した声です。過当競争によ いるため、次のとおり政府に要望す 事故の増加は、国民的問題となって る低賃金や繁華街の交通渋滞、交通 規制緩和の見直しは、タクシー業 ■●●・肝炎対策のための基本法の制定 因も加味した制度とすること。 加え、医療サービスの偏在などの要 る医療課題の解決に努力すること。 域医療の充実を図り、北海道が抱え

格化を可能にし、供給過剰状態を解 助成措置を講じ、需要を拡大するこ 運転者に転嫁するリース制は禁止す すること。 タクシー や過疎地の乗合タクシーに 処分を検討すること。 ること。 制度を含め、 消すること。 定に違反する事業者への厳しい行政 地域ごとの参入や増車基準の厳 労働者保護や安全運行規 適正な運賃制度を確立 企業経営上のリスクを 同一地域·同一運賃 福祉・介護

算措置であり、都道府県により格差

法律の裏付けがない単年度ごとの予 トした「肝炎治療七カ年計画」は

新たな肝炎総合対策としてスター

のです。

とおり国会および政府に要望するも するための基本法制定を求め、次の が生じています。 適切な対策を推進

### や地方公共団体の責務」を明確にす 推進するための財源を確保すること ること。 医療費の助成と治療中の生活支援 肝炎対策の「基本理念」や「国 肝炎の治療体制と施策を

### を行うこと。

### 障害者自立支援法の見直しに当た める意見書

障害者自立支援法の見直しを求

ıΣ 望するものです。 次のとおり国会および政府に要

いや高次脳機能障がいが、本法の対 利用要件を見直すこと。 現行水準を継続しつつ、これまでの 経緯を踏まえて見直すこと。 を考察すること。 利用者負担は せず、障がい者施策としての仕組み 介護保険制度との統合を前提と

### 代表質問から

答弁を紹介します

の関係を含めた議論を深めること。 ケーションの支援の充実を図ること。 自立支援給付とし、移動やコミュニ は、障がい者が地域で暮らすための 性を反映した障がい程度区分の見直 象となることを明確化し、障がい特 しを行うこと。 地域生活支援事業 福祉的就労を支援し、雇用施策と

### 緑の社会」の実現を求める意見書

年に新車販売の70%を目指すととも 世代自動車の普及を急ぎ、二〇二〇 府目標の倍増を検討すること。 光発電導入量を現在の十倍とする政 実現すること。 二〇二〇年の太陽 円の市場規模と二百万人超の雇用を のとおり政府に要望するものです。 産業振興と雇用創出を図るため、次 環境分野への投資で需要を喚起し、 十兆円規模の投資を行い、百兆

> ること。 公共交通機関活性化の支援を拡充す に、温室効果ガス排出削減のため、

# ■■■■制維持を求める意見書

期中期防衛力整備計画」の策定に当 に要請するものです。 の体制が確実に維持されるよう政府 たっては、地域の意向を十分に配慮 し、本市および本道における自衛隊 「防衛計画の大綱」の見直しと「次

# ●●●●の緊急対策を求める意見書

るものです。 次のとおり国会および政府に要望す 想される中で、派遣労働者の雇用の 確保と待遇改善が必要であるため、 今後、雇用情勢が厳しくなると予

開設、緊急小口貸付の拡充、 導すること。 で働いている労働者の直接雇用を指 途中の解雇撤回、 内部留保を活用した雇用確保や契約 雇を食い止めるために、大企業では 職に向けて支援すること。 難としての生活保護適用など、再就 による失業者のための一時避難所の 「派遣切り」「期間工切り. また三年以上派遣

大量解

■■■札幌市議会議会運営委員会の委

づき、議会運営委員会の今任期中の 定数を十二人とするものです。 札幌市議会委員会条例の規定に基

### 第 回 臨時会

し、不安定な登録型派遣は禁止する

派遣労働の原則自由化を元に戻

四月九日から二日間開かれ、 数で可決されました。 案二件が全会一致または賛成名 平成二十一年第一回臨時会は

緊急避

# 可決された議案

予算 (第二号) 平成二十一年度札幌市一般会計補正

札幌市税条例等の一部を改正する条 例

### 民主党・市民連合 廻帮 紀の

峯ね

### ∺機構改革

となることが大切です。地方分権改 的に取り組むために、市役所が一丸 達成や予算に掲げた政策課題に積極 뺩 | 上田市長にとって二期目の折 り返しとなる本年は、公約の

> 中心都市である本市の政策形成能力 革の動きも加速しており、北海道の の向上が期待されています。 今回の機構改革における、 市長政

策室新設の狙いを伺います。

重要政策の企画と調整を行い、自主 形成・政策調整機能を強化するため に設ける組織です。この組織では、 ことにより、総合的で戦略的な政策 市長政策室は、トップマネジ メントの補佐機能を充実する

> 的で創造的な市政に取り組むこと、 対して市長がリーダーシップを発揮 重要課題に対して迅速で的確な意思 を整えることを狙いとしています。 し、市役所が総合力で取り組む体制 決定を可能とすること、困難課題に

が持てるような職場環境を築き上げ 問 市民のために頑張るという強い意識 を得て、大きな喜びや誇りを感じ 今回の機構改革を含め、職員 一人ひとりが市民からの信頼

います。 るために、 特に留意した点は何か伺

法的問題の解決を支援する体

回の機構改革を行うものです。 ができる職場環境を第一として、今 立てを親身になって共に考えること た職員が気軽に相談でき、有効な手 する体制の整備など、困難に直面し 職員の配置、区役所をバックアップ 制の整備や専門知識を持った

### 品経済・雇用対策

活性化を目指すことが求められてい がけん引役となって、北海道経済の 中長期的な施策も必要であり、本市 います。地域経済の発展のためには 予算には、新規事業も盛り込まれて 策を打ち出しました。また、新年度 上げ、総額三千五十二億円の緊急対 市緊急経済・雇用対策本部」を立ち います。昨年十二月、市長は「札幌 世界的な金融危機の中、国内 においても、景気が悪化して

な施策を展開しようとしているのか ついて、どう認識し、今後どのよう 北海道経済における本市の役割に

産品を市内の企業が加工することで、 市民が率先して道産品を消費 すること、また、道内の一次

> 北海道の食の魅力を国内外に発信し、 国や道とも協力体制を確立しながら ると認識しています。 新年度予算で 内需と外需の拡大による経済波及効 済のけん引役を担っていきたいと考 各施策を展開することで、北海道経 は、北海道の「食」をキーワードと 果をもたらすことが本市の役割であ した新規事業を多数盛り込んでおり

ら本市に転入する人や、本州各地で 加することも考えられます。 雇い止めになり、本市に戻る人が増 などで、求人の減った道内他地域か ています。特に自動車関連の製造業 道内企業の経営危機なども表面化 一札幌圏の有効求人倍率は0 38倍と、低い水準で推移し

情勢をどのように認識しているのか している状況を踏まえ、本市の雇用

たいと考えています。 雇用の確保に向け最大限の努力をし 雇用情勢の深刻化を懸念しています。 の支援をはじめ、国や道と連携して、 設する「景気対策緊急支援資金」な つながるとの認識から、新年度に創 企業を守ることが雇用を守ることに 破たんや事業の撤退が相次ぐなど、 どの各種融資を活用した中小企業へ 世界的経済危機を背景に、 内の大手企業においても経営

> 勝っ 自民党

## 昢地元企業などへの支援策

懸賞金を付けるなど、実効性のある を公募して、審査組織の立ち上げや うイメージを払拭するためにも、地 は自ら市政を動かす上田市長」とい 経済政策を募集してはいかがでしょ 元企業の支援策について市民の意見 市民自治を標榜しながら、 融資以上の救済策が必要です。 融資で救える企業には限りがあ 本市は、融資による地元企業 の支援に力を入れてきました 実際に

めているのか、市民に直接聞いてみ るべきだと思いますが、市長の見解 地元の経済人がどういう施策を求

を重ねており、本年三月には経済 回にわたり中小企業の方と意見交換 充実してきました。市長自身も、三 中小企業の声を反映する取り組みを 年度より民間の人材を登用するなど、 ぽろ産業振興財団」では、平成二十 策へ反映してきました。 またっさっ そこでの意見やアイディアを施 | これまでも、札幌商工会議所 など経済団体と定期的に懇談

問 施策を展開したいと考えています。 取り入れながら、実効性のある経済 フォーラムに参加する予定です。 今後も市民や企業のアイディアを

「民間サラリーマン留学制度」を、 見解を伺います。 ます。海外にいる間の給与などを、 ウを持った企業でも構わないと思い 校に限らず、先進的な技術やノウハ は最低でも一年間とし、留学先は学 以前から提案しています。留学期間 本市が補助する制度の創設について しいビジネスの開拓機会を与える | 民間企業でキャリアを積んだ 意欲のある人に、新商品や新

います。見解を示してください。 度を補助対象とする手法もあると思 事業の予算枠を拡大し、この留学制 また、ものづくり産業活性化支援

育成に取り組んでいきたいと考えて した事業の充実により、企業の人材 活性化事業において、すでに支援メ 交流事業をはじめ、ものづくり産業 ついては、クリエーター人材の海外 ような海外における人材育成事業に 育成を支援してきました。 ご提案の ニューを設けています。今後もこう 今までもスキルアップセミ ナーなどにより、企業の人材

# HH 妊婦健診の公費負担拡充

門 国は、妊婦健診に対する地方 一 への財政措置を講じ、一件に つき十四回までの公費負担を認めま した。この措置は、助産所を除外し ておらず、多くの自治体が助産所も 大の役割をどう考えているのか疑問 を感じます。公費負担の回数を現在 を感じます。公費負担の回数を現在 を感じます。公費負担の回数を現在 を感じます。公費負担の回数を現在 を感じます。公費負担の回数を現在 を感じます。公費負担の回数を現在 を感じます。公費負担の回数を現在 を感じます。公費負担の回数を現在 を感じます。公費負担の回数を現在 を感じます。公費負担の回数を現在

と考えています。 国は分娩介助にとどまらず、 記識しています。平成二十一年度か に、助産所についても助成対象に を公費負担を十四回に拡充するとと はでいます。平成二十一年度か の支援や虐待の予防・ 出産・育児への支援や虐待の予防・ はであると といのでは、重要であると はに、助産所についても助成対象に

の超音波検査について、全年齢を公とに伴い、医療機関および助産所で対象としていましたが、平成十九年対象としていましたが、平成十九年対象との超音波検査を公費負担の出い。

市長の所見を伺います。

高橋 功 議員

### □市長の政治姿勢

門 昨年十月、本市は公正取引委 事に係る改善措置要求を受けました。 なぜ市職員が談合を行うのかといえ は、その背景に天下りがあるのでは は、その背景に天下りがあるのでは ないかという疑念を抱かざるを得ま せん。職業選択の自由との兼ね合い から、天下りの全面禁止が難しいこ とは承知していますが、少なくとも 指名登録業者への天下りは制限すべ きです。市長は「談合を根絶やしに する」と宣言しており、早急に政治 する」と宣言しており、早急に政治 する」と宣言しており、早急に政治 する」と宣言しており、早急に政治 する」と宣言しており、早急に政治 する」と宣言しており、早急に政治

考えています。 禁止と同様の効果が得られるものとますが、これにより実質的に再就職再就職の全面禁止は難しいと考え

と考えますが、市長の見解を伺います。 本市にとって距離的に近く、 本市にとって距離的に近く、 本市にとって距離的に近く、 本市にとって距離的に近く、 本市にとって距離的に近く、 本市にとって距離的に近く、 を果し、北海道全体の発展のために を果し、北海道を体の発展のために も、韓国との姉妹都市提携を推進す できと考えますが、市長の見解を伺

都市との交流拡大に努めています。興の取り組みを進めるなど、韓国諸業、さらに経済交流や映画産業の振業・ならに経済交流や映画産業の振業・ないでは、市民向けの韓国文

とも認識しています。

いるのか伺います。

出新学習指導要項への対応 交流がふさわしいのか、見極めたい 交流がふさわしいのか、見極めたい と考えています。

### H 新学習指導要領への対応

実に努めてきました。
や実践交流などを通して、指導の充
地目標や指針に盛り込み、教員研修
進目標や指針に盛り込み、教員研修

より一層の工夫改善が必要であった、大改善、地域と連携した環境学習、主体的、大改善、地域と連携した環境学習、主体的、大改善、地域と連携した環境学習、大改善、地域と連携した環境学習、大改善、地域と連携した環境学習、

面実施になります。 市実施になります。 市実校は平成二十四年度から全 における外国語活動の新設も示され における外国語活動の新設も示され が、小学校は平成二十三年度か 増加、理数教育などの充実、小学校 増加、理数教育などの充実、小学校 増加、理数教育などの充実、小学校

ように取り組むつもりか伺います。学校で円滑に実施できるよう、どの新学習指導要領に基づく教育が、

と考えています。 と考えています。

### 

## 品官製談合と天下りの問題

「官製談合に関する疑惑は確認されに先立つ昨年八月、建設委員会での民に大きな衝撃を与えました。これける本市の官製談合が認定され、市ける本市の官製談合が認定され、市の生態では、

調査の時点で、自浄能力を発揮し、昨年六月の公取委による立ち入りな検討が求められています。否定されたことになり、調査のあり否にされたことになり、調査のあり

最終報告を受ける予定です。 されていましたが、その後、 三名からなる第三者委員会が調査を られていましたが、その後、 公取委から資料提供を受け、弁護士 公のでは情報が限

と思われます。 天下りは不可分の関係にある問 全国的に見ても、官製談合と

ますが、いかがか伺います。 「適正で実効性のある退職管理シス これが単なるルール作りで、そのま ま天下りが続くのならば問題です。 本市幹部職員の登録業者への天下 り禁止が、談合防止に不可欠と考え がしましたが 本市幹部職員の登録業者への天下 のまる。 本市幹部職員の登録業者への表す。

鋭意検討を進めているところです。 営業行為規制の強化を柱とした、新営業行為規制の強化を柱とした、新

# 品携帯電話の学校持ち込み

臣は発言しています。 本年一月、文部科学省は、小問 本年一月、文部科学省は、小問 本年一月、文部科学の増加などさまでまな問題があり、携帯電話の持ちでまな問題があり、携帯電話を持ち込むでまな問題があり、携帯電話を持ち込むがある。 本年一月、文部科学省は、小問

対処するのか伺います。と思いますが、本市ではどのようにが自主的に話し合って決めることだが自主的に話し合って決めることだめかねません。重要なのは、子供達ようなやり方は、教育そのものを歪いみを禁止し、持ち物検査まで行うしかし、一方的に携帯電話の持ち

答 携帯電話の持ち込みについて の趣旨である、子どもの権利条 がを得ない場合を除き、小中学校は がを得ない場合を除き、小中学校は がを得ない場合を除き、小中学校は がを得ない場合を除き、小中学校は がを得ない場合を除き、小中学校は がを得ない場合を除き、小中学校は がをではが、や

子どもが意見を表明し、参加する機できる。」、「市は、市政等について、に参加し、家庭や施設、地域、行政に参加し、家庭や施設、地域、行政のものを見る場では、自分にかかわることと

則った対応が求められます。 理者は施設の行事や運営等について、 会を設けるよう努める。」と定めて 会を設けるよう努める。」と定めて います。このことから、携帯電話の けち込みについては、この条例に 理者は施設の行事や運営等について、

に明らかにしてください。はどのように対応するのか、具体的条例を生かして、市と教育委員会

# 小倉 菜穂子

### SH いと行政 お によるまちづ

幌市廃棄物の減量及び処理に関する がは作るべきではありません。ま 条例は作るべきではありません。ま を、ごみステーションからアルミ缶 た、ごみステーションからアルミ缶 た、ごみステーションからアルミ缶 た、ごみステーションからアルミ缶 などの持ち去りを禁止するため、 はの持ち去りを禁止するため、 を、ごみステーションからアルミ缶 などの持ち去りを禁止するため、 を、ごみステーションからアルミ缶

自治の観点からも問題です。全市民を規制対象とすることは市民条例」を改正しようとしていますが、

考えますが、いかがか伺います。する地域社会づくりを進めるべきとを確立し、自由・人権・自治を尊重くり活動促進条例」の下、市民自治「自治基本条例」と「市民まちづ

答 ご指摘の条例二件については、 まちづくりを推進したいと考えてい は当たっては、監視につながらない に当たっては、監視につながらない とが適切であり、これらの取り組み とが適切であり、これらの取り組み とが適切であり、これらの取り組み に当たっては、監視につながらない に当たっては、監視につながらない

問 平成二十一年度の機構改革の 重要ですが、どう進めていくのか何 重要ですが、どう進めていくのか何 重要ですが、どう進めていくのかの が、どう進めていくのかの でいます。 法律を守るだけではなく、 大に、カンプライアン はなく、 でいます。 とが ではなく、 でいます。 とが

考えますが、いかがか伺います。を被らないように、条例化すべきとれましたが、通報した職員が不利益の公益通報に関する要綱」が施行さまた、平成十八年に「札幌市職員また、平成十八年に「札幌市職員

の支援体制を強化します。 各局区の法的な問題を解決するため として総務局に担当の課長を置き、 ライアンス機能の充実を目的

えています。 内容の充実に向けて検討したいと考者機関による通報窓口の設置など、に運用していますが、今後も、第三に運用していますが、今後も、第三

### 品子 供 政策

問 地域社会における子育て支援 の拡充には、企業の役割が大 育児休業の保障などを推進するとと もに、本市と企業の連携も重要です が、どのように取り組むつもりか伺 が、どのように取り組むつもりか伺

答 社会全体で子供を支援するこ とが重要であり、企業の果す に支援する「さっぽろ子ども未来プ に支援する「さっぽろ子ども未来プ に支援する「さっぽろ子ども未来プ に支援する「さっぽろ子とも未来プ とが重要であり、企業の果す

> す。 拡充が重要ですが、いかがか伺いま 緩和など、新たな視点での保育制度

答 認可保育所の入所要件緩和な 等者から意見や要望があり、国の社 大国の動向を注視しつつ、市民ニーズ 会保障審議会で議論されています。 会保障審議会で議論されています。 では、市民や保育事

# 佐藤右司民主党・市民連合

### 器中心市街地の活性化

切です。 本市は、新たな中心市街地活 世化基本計画の策定に取り組 が市街地活性化協議会や、地域の課 心市街地活性化協議会や、地域の課 心市街地活性化協議会や、地域の課 がでいます。計画に意見を述べる中 がでいます。計画に意見を述べる中 がでいます。計画の策定に取り組

のか伺います。 化協議会は、どのような役割を担う まちづくり会社と中心市街地活性

収益を上げながら自立・継続的なまないスピードと柔軟な発想で、 ちちづくり会社は、行政には

ます。 して、その意義と効果は高いと考え に、その意義と効果は高いと考え により地域ごとにつくられる組 業者により地域ごとにつくられる組 をがす。地域の魅力向上に貢献する

役割を担います。や、官民の連携を図る総合調整的などで構成され、基本計画の推進管理どするがくり会社・商工会議所・市なまちづくり会社・商工会議所・市なー方、中心市街地活性化協議会は、

答 本市が出資することで、まち でり会社は民間主導で設立し、行政 くり会社は民間主導で設立し、行政 くり会社は民間主導で設立し、行政 くり会社は民間主導で設立し、行政 との役割分担の下でまちづくりを主 との役割分担の下でまちづくりを主 との役割分担の下でまちづくりを主 とので、まちづくりを主 を市は、民間主体のまちづくります。 本市は、民間主体のまちづくります。

## 品苗穂駅周辺地区のまちづくり

階に来ています。 当初の整備構想を具体化する段

今後の見通しを伺います。 現在、どのような段階にあるのか、 化に向けて早期に実現すべきです。 が期待できるため、地域経済の活性 状況ですが、この事業は、民間投資 ば、前進はありません。厳しい財政 移転などの施設整備が実現しなけれ 苗穂駅周辺のまちづくりは、駅舎

は よう進めたいと考えています。 ジェイ・アー ル北海道と合意できる の期限である平成二十二年を目途に、 はありますが、交通バリアフリー法 事業手法や費用負担などの課題 段階です。駅舎移転について 関係機関と協議を進めている

分に生かされていません。 アクセスの問題などから、 施設や産業遺産が点在していますが、 苗穂駅周辺地区は北三条の東 端に位置し、大規模複合商業 魅力が十

に認識しているのか伺います。 辺のまちづくりの効果を、どのよう 魅力アップにもなります。 苗穂駅周 へのアクセスが容易になり、本市の 当地区の計画が実現すると各地点

道による南北分断も解決されます。 人の流れが創出されるとともに、鉄 駅舎移転や周辺再開発などに よりにぎわいの核が形成され、

> また、創成川通アンダーパス連続化 す。 ど、波及効果は高いと認識していま が向上し、民間開発も期待されるな の再開発との相乗効果で地域の魅力 事業や創成1 1 1区 (「 さんく」)

### 自民党 宗和 刑シャ 雅書 俊は

### **出北海道新幹線**

があってもいいのではないかと考え 地代・賃貸料が高い東京から札幌へ 伸が大きく前進しました。新幹線の 交通インフラを作り上げることで、 幌延伸を見据えたまちづくりを進め 札幌乗り入れが、本市の経済発展に 本社機能を誘致するなど大胆な発想 ていかなければなりません。 将来の 寄与することは言うまでもなく、札 問 昨年末の政府・与党間合意に より、北海道新幹線の札幌延

果と旅行客の変化について、見解を 札幌延伸が実現した場合の経済効

口が大幅に増加すると考えられます。 観光やビジネスを中心に交流人 札幌延伸により、全国主要都 市との交流インフラが強化さ

> と期待しています。 創出が、広範な産業分野に及ぶもの 来訪者による消費支出や就業機会の 建設段階での経済効果だけではなく、

ていくのか伺います。 や経済活動を、どのように結び付け の札幌延伸に向け、産業振興

考えています。 す。特に、本市に集積する情報・食 業連携などを検討することが必要で 早い段階から観光促進や広域間の産 業連携を模索していく必要があると の強化に取り組むなど、広域的な産 本道の拠点都市としてビジネス機能 品加工・観光産業の強みを生かし、 効果を最大限に引き出すためには、 産業振興や経済振興について の期待は大きく、札幌延伸の

## 品新エネルギーの積極的導入

ワット規模の太陽光発電設備) 設置 問 てきました。 について、平成十九年度から検討し 市長は、総合公園などへのメ ガワットソーラー (千キロ

トと、民間に委ねる割合が大きく プロジェクト事業」として具体化し ロワット、民間設置分九百キロワッ た内容を見ますと、公共設置分百キ 今回の予算で、「札幌・サンサン

なっています。太陽光発電の市有施 考えますが、いかがか伺います。 設への導入をさらに拡大するべきと

「札幌・サンサンプロジェクト

|本市は、将来の北海道新幹線

と考えますが、いかがか伺います。 学校への設置を、さらに拡大すべき 問 は、年間一校程度としている

陽光発電などの新エネルギーの導入 り、平成二十一年度には設置が完了 拡大に努めたいと考えています 改築時あるいは設備の更新時に、 します。今後は、学校施設の新築や 学校を目標に設置してきたものであ 推進を目的として、一区一小

導入したいと考えています。 います。その他の市有施設へも順次 二十二年度は札幌ドームおよび札幌 成二十一年度は市役所本庁舎、平成 コンベンションセンター を予定して ネルギーの普及促進を図るものです。 ト規模の太陽光発電を導入し、新エ 政の恊働により、合わせて千キロワッ 公共施設への導入については、平 このモデル事業は環境教育の 太陽光発電設置モデル事業で 事業」は、市民・事業者・行

### 平成21年第2回定例会 審議日程

下表のとおり、5月21日から6月4日までの会期15日間 各会派の代表質問は5月27日から3日間の予定 です。

月 日	1	審議日程	
5月21日(木)	本会議	(招集日)	
5月27日(水)	本会議	提案説明など 契約案件など議決	
5月28日(木)	本会議	代表質問 代表質問	
5月29日(金)	本会議	代表質問、議案付託	
6月2日(火)		(常任委員会)	
6月4日(木)	本会議	(最終日)	
インターネットによるLIVE中継を予定しています。			



# 議員提案による政策条例とは?

本市では今までに四件の条例が制定されています。 り制定された政策的な条例のことを「政策条例」といい、 地域の行政課題を解決するため、議員からの提案によ

議会図書室の所蔵図書は、

議員だけでなく市民の方にもご利用い

第一回定例会において一部改正案が可決された「札幌

住宅倒壊を防ぐ耐震化の促進と市民の生命および生活の う機能のほかに、こうした政策立案の役割も担っています。 安心安全の確保を目的として、全議員の提案により平成 市住宅耐震化促進条例」もその一つであり、地震による 三月に制定) 十八年二月に制定されました。(一部改正は平成二十一年 市議会は市民意見を反映し、市政をチェックするとい



読













































資料の閲覧ができますので、どうぞご利用ください。 が、閲覧届にご記入のうえ、 ただけます。図書の貸し出しやコピーサービスは行っておりません 受付に提出していただければ、

八時四十五分~十七時十五分 ( 土日・祝日などを除く)

### 皆 艨

























### 9

使

### か お 事務 司 $\bigcirc$

廿 知

場合は、議会事務局内で選考させていただきます。写真は返却いた 連絡をお願いします。 顔など、楽しい写真をどうぞ奮ってご応募ください。 市民の皆様の写真コーナーも設けています。 い勝手を重視して、より見やすく分かりやすい内容に整理したほか なお、写真はオリジナルで未発表のものに限定し、応募者多数の 掲載希望の方は、議会事務局政策調査課まで、まずはお電話でご 四季感あふれる街並み、ふと目にした光景、元気な子供たちの笑 このたび、市議会ホームページのリニューアルを行いました。

### 連絡先

しかねますので、ご了承ください。

皆様のお写真をお待ちしております。

札幌市議会事務局政策調査課 ホームページ担当 011 (211) 3164



